

Communiqué de presse

VISITE OFFICIELLE DE SON EXCELLENCE MONSIEUR WANG YI, MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DE LA RÉPUBLIQUE POPULAIRE DE CHINE, LES 16 ET 17 JANVIER 2024 AU TOGO

Lomé, le 17 janvier 2024

- 1. Dans le cadre des excellentes relations d'amitié et de coopération qui existent entre le Togo et son pays, Son Excellence Monsieur WANG Yi, ministre des affaires étrangères de la République populaire de Chine, a effectué une visite officielle de travail à Lomé les 16 et 17 janvier 2024.
- 2. Au cours de son séjour, le ministre chinois des affaires étrangères a été reçu en audience par le Chef de l'Etat, S.E.M. Faure Essozimna GNASSINGBE, à qui il a transmis un message de Son Excellence Monsieur XI JINPING, Président de la République populaire de Chine. Au cours de cette audience, le Président de la République togolaise et le Ministre des affaires étrangères de la République populaire de Chine ont procédé à un large tour d'horizon des sujets d'intérêt commun se rapportant aux questions bilatérales et internationales.
- 3. Le Ministre WANG Yi a auparavant eu une séance de travail avec SE Madame le Premier ministre Victoire Sidémeho TOMEGAH-DOGBE. Il a également eu des échanges avec Prof. Robert DUSSEY, ministre des affaires étrangères, de l'intégration régionale et des Togolais de l'extérieur.
- 4. Au plan bilatéral, les deux parties ont souligné la volonté pour les deux pays de renforcer leur coopération, qui a pour socle les valeurs et idéaux de paix, de solidarité, de respect mutuel et de partenariat gagnant-gagnant, en vue de répondre aux aspirations les plus profondes de leurs peuples.
- 5. A cet effet, les deux parties se sont engagées à consolider et renforcer leur coopération dans les domaines de la lutte contre la pauvreté, de la transformation agricole, de la sécurité alimentaire, de l'industrialisation, de la technologie et de l'intelligence artificielle, des infrastructures et de la sécurité. Elles entendent œuvrer à promouvoir les échanges commerciaux entre les deux pays, à travers une facilitation accrue des exportations du Togo vers la Chine ainsi qu'à l'augmentation des investissements chinois au Togo, notamment dans le secteur industriel. La partie togolaise a saisi cette occasion pour exprimer les remerciements du gouvernement togolais au gouvernement chinois pour l'exemption totale des droits de douane accordée à 98% des produits togolais.

- 6. Les deux parties ont abordé la situation sécuritaire dans la région du Sahel et dans les pays du golfe de Guinée, et en particulier, condamné les attaques terroristes dans la partie septentrionale du Togo.
- 7. Les Hautes Autorités togolaises ont exposé au Ministre WANG Yi les efforts et l'approche multisectorielle du gouvernement ainsi que l'engagement personnel du Chef de l'Etat dans la lutte contre ce fléau qui menace la stabilité de la sous-région. Elles ont saisi cette occasion pour exprimer au peuple chinois, les remerciements du peuple togolais pour les multiples appuis dont il bénéficie de la Chine dans le cadre de cette lutte.
- 8. Son Excellence Monsieur WANG Yi a renouvelé la solidarité du peuple chinois aux victimes de ces attaques et réitéré l'engagement de son pays à accompagner le Togo dans sa lutte, notamment dans la mise en œuvre du programme d'urgence de renforcement de la résilience et de la sécurité des communautés (PURS).
- 9. Le Togo a, pour sa part, réaffirmé son soutien au principe d'une Chine unique et à l'approche pacifique adoptée par la Chine pour la réunification totale de son territoire.
- 10. Les deux parties ont en outre échangé sur la signature prochaine des actes relatifs au don alimentaire, en soutien au PURS, aux équipements destinés au laboratoire d'autopsie médico-légale au Togo et au projet de kits solaires (Africa solar belt).
- 11. Au plan international, le Ministre WANG Yi a félicité le Togo pour ses efforts sans relâche dans la promotion de la paix et de la sécurité dans la sous-région ouest-africaine par l'usage de moyens pacifiques, à savoir, le dialogue, la concertation et la médiation.
- 12. La partie chinoise a également renouvelé son soutien aux efforts de la CEDEAO et de l'Union Africaine en faveur de la paix en Afrique ainsi que leurs efforts d'accompagner les Etats du Sahel qui connaissent des transitions politiques. Elle a salué l'engagement du Togo qui joue un rôle crucial dans la plupart de ces pays grâce à son sens de la médiation et sa politique de paix.
- 13. Concernant les cadres de coopération multilatérale auxquels les deux pays participent, les deux parties se sont félicitées de la mise en œuvre des projets et programmes de la 8e conférence ministérielle du Forum sur la coopération sino-africaine (FOCAC). A ce sujet, la partie togolaise a félicité la Chine pour l'organisation prochaine de la 9e conférence du FOCAC. Le Togo a également exprimé son soutien aux autres initiatives présidentielles chinoises à savoir, l'initiative pour le développement mondial, l'initiative pour la sécurité mondiale et l'initiative pour la civilisation mondiale.
- 14. Au terme de sa visite de travail, le ministre WANG Yi, a exprimé sa gratitude aux autorités togolaises pour l'accueil chaleureux qui lui a été réservé et pour les facilités qui lui ont été accordées ainsi qu'à sa délégation durant son séjour.